

Red de empresas públicas de distribución de la ISP

Se ha constituido la red de empresas públicas de distribución de la ISP y las organizaciones afiliadas son invitadas a aunarse a la conferencia en línea. Los temas principales cubiertos son la regulación del sector de la energía, la subcontratación y la privatización del agua. Si desean informar sobre lo que está sucediendo en su país, o bien obtener información y asesoría acerca de cómo hacer frente a determinadas situaciones, ¡incorpórense a la red! Para mayor información, envíennos un mensaje a: networking@world-psi.org.

Calidad del empleo y movimiento sindical

Muchos sindicatos han adoptado el concepto de 'calidad del empleo' como parte de su trabajo, asociando a las reivindicaciones tradicionales de la negociación colectiva un nuevo enfoque del puesto de trabajo, la organización laboral, las calificaciones y el desarrollo de la carrera. Afirman que si los empleos de calidad no son un fin en sí mismos, éstos son fundamentales para la consecución de servicios públicos de calidad.

Una versión resumida de este artículo, en el que la ISP sopesa las ventajas y desventajas de la noción de calidad del empleo desde una perspectiva sindical, aparecerá en el próximo número de FOCUS. El artículo completo ya está disponible en el sitio Web de la ISP www.world-psi.org/jobquality.

Potenciar la solidaridad sindical

La ISP ha creado nuevas páginas Web que describen nuestro trabajo de solidaridad internacional. Están disponibles en: <http://www.world-psi.org/solidarity> en inglés, y se están elaborando las versiones en francés y español. La lista y el resumen de los proyectos de la ISP en el mundo también está disponible en: <http://www.world-psi.org/projects>

Lucha contra la corrupción en Filipinas

La entrevista con Annie Gerón, vicepresidenta de la ISP y Secretaria General de la afiliada de la ISP en Filipinas, la PSLINK, en la que relata su lucha contra la corrupción, mencionada en el número de septiembre de Noticias de la ISP, ya está disponible en el sitio Web de la ISP. Annie explica cómo la PSLINK presentó denuncia en contra del Director General del centro de trabajo de Annie por su implicación en el tráfico de jóvenes filipinas y malversación de fondos públicos. Esta entrevista se puede leer en www.world-psi.org.

¡Bienvenida Themb!

La ISP tiene una nueva Secretaria subregional para África austral. Themb Mngomezulu fue nombrada a ese cargo recientemente y trabajará en la oficina de la ISP en Sudáfrica. Themb era anteriormente la directora adjunta de la Organización Democrática de Enfermeras de Sudáfrica (DENOSA) y su principal negociadora, por lo que cuenta con una experiencia sindical inestimable. El personal de la ISP desea una muy cordial bienvenida a Themb.

Multitudinario mitin de los sindicatos australianos en contra de enmiendas propuesta a la legislación laboral

Pese a las amenazas y la intimidación de que han sido objeto por parte de sus empleadores, más de 500.000 trabajadores/as australianos/as se echaron a la calle el 15 de noviembre para protestar en contra de la propuesta de reformas laborales del gobierno. A la manifestación de los docentes, los funcionarios públicos y los bomberos se asociaron algunos grupos religiosos y otros militantes. En Melbourne, unas 200.000 personas se reunieron para protestar públicamente. Las nuevas leyes tienen por objeto reducir el poder de los sindicatos abriendo así la puerta a los contratos individuales, y facilitar los despidos. Los sindicatos australianos han declarado que proseguirán su campaña y reiterarán en cada oportunidad los efectos negativos que tendrán las leyes propuestas en los trabajadores/as.

Para mayor información consulten: www.rightsatwork.com.au. Las afiliadas de la ISP han estado enviando cartas de protesta al gobierno australiano.

Mujer global

Wendy Caird tomó la palabra en la sesión "Mujer global" de la Conferencia de Helsinki:

'Movilizar la voluntad política' celebrada en septiembre. Wendy se refirió al caso específico de las mujeres y las niñas que se enfrentan a la globalización. Los datos estadísticos que citó son un potente recordatorio de los problemas mundiales y de la importancia crucial de la lucha en contra de la pobreza. La trascipción del discurso de Wendy se puede leer en www.world-psi.org/FemmeGlobale.

Si deseas ver el video de una duración de 20 minutos, hagan clic aquí:

www.world-psi.org/video/femme_globale.wmv.

Preparación para el Tercer Día de las Cintas Blancas

El Tercer Día de las Cintas Blancas está previsto para el 10 de diciembre, justo antes de la VI Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio en Hong Kong (del 13 al 18 de diciembre) y coincide con el Día Internacional de los Derechos Humanos. Su participación en la semana de actividades puede contribuir a convencer a los gobiernos de que apoyen la creación de empleos decentes y la justicia en el comercio, para lograr que millones de personas puedan la tener la posibilidad de salir del ciclo de la pobreza. El tema del III Día de las Cintas Blancas es "el comercio injusto en el punto de mira". Los instamos a que movilicen a sus miembros para que:

- Lleven cintas blancas
- Distribuyan cintas blancas y volantes a los trabajadores/as en su centro de trabajo o cerca del mismo
- Organicen o tomen parte en marchas y mítines en los que hagan llamados a favor del trabajo decente para todos/as los/as trabajadores/as, comercio justo y derechos sindicales para todos
- Cubran edificios importantes o las oficinas sindicales en su ciudad con cintas blancas.

Ya se han previsto muchas acciones para la semana del 5 al 11 de diciembre. Consulten www.whiteband.org.

Día Internacional de las personas discapacitadas

La celebración anual del Día Internacional de las personas discapacitadas, el 3 de diciembre, tiene como finalidad fomentar la comprensión de los problemas a que se enfrentan las personas discapacitadas y conseguir apoyo para garantizar la dignidad, los derechos y el bienestar de las personas con discapacidades. Un elemento importante de esa jornada son las acciones prácticas destinadas a mejorar la aplicación de normas y reglas internacionales en beneficio de las personas con discapacidades, y a impulsar su participación en la sociedad y su integración en base a la igualdad. La ISP los insta a que ese día sus miembros tomen acciones a favor de la justicia social y servicios públicos de calidad presionando a los empleadores para que contraten a un número

mayor de personas discapacitadas y hagan los ajustes necesarios que aseguren el acceso al lugar de trabajo y a los servicios públicos a los trabajadores/as y usuarios/as con discapacidades.

La eficacia relativa del sector privado frente al público en materia de agua

Se considera en general que el sector privado es más eficaz que el sector público. Sin embargo, el informe de la Unidad de Investigación de la Internacional de Servicios Públicos presenta datos que demuestran que no hay una diferencia significativa sistemática entre los operadores públicos y privados en términos de eficiencia o eficacia. El documento mencionado puede descargarse de www.world-psi.org.

Nuevo índice de percepción de la corrupción

El índice de percepción de la corrupción (IPC) de Transparency International 2005 ofrece algunos datos que motivan la reflexión acerca del nivel de corrupción en 159 países. Más de dos tercios de ellos obtuvieron una puntuación inferior a 5 de un total de 10 puntos, lo que indica que el grado de corrupción en la mayoría de los países estudiados es alarmante. Setenta países consiguieron menos de 3 puntos en el IPC, lo que es una señal del grave problema de corrupción que se registra en dichos países. A diecinueve de los países más pobres del mundo se les ha otorgado un alivio de la deuda en el marco de la Iniciativa para la reducción de la deuda de los países pobres muy endeudados (PPME), pero ninguno de esos países superó los 4 puntos en el IPC, lo que demuestra el alto grado de corrupción que se observa en esos países. La voluntad política y los recursos asignados a la elegibilidad en la Iniciativa PPME deben también aplicarse a ganar la lucha contra la corrupción. Sin embargo, el nivel de la riqueza no es una garantía de control eficaz de la corrupción: en algunos países de altos ingresos ha habido un marcado aumento en la percepción de la corrupción en los últimos diez años, lo que demuestra que incluso los países prósperos que recibieron una puntuación alta deben trabajar para mantener la integridad. Consulten www.transparency.org.

¡Alto a las negociaciones de la OMC! ¡Salvemos nuestros empleos!

La ISP, los sindicatos y las ONG temen que las negociaciones de la OMC que tendrán lugar durante la Conferencia Ministerial de Hong Kong en diciembre, tengan repercusiones muy negativas en el empleo en los sectores de la agricultura, la industria, la pesca, la silvicultura y los servicios. Sírvanse leer la declaración www.world-psi.org/wtoandjobs y si su organización (no personas por favor) desea firmarla, envíen un mensaje a: Mike.Waghorne@world-psi.org y a Violaine.Roggeri@world-psi.org con el nombre completo de su organización. La declaración será luego enviada a todos los Estados miembros de la OMC, así como a los medios de comunicación nacionales e internacionales. Les rogamos nos envíen sus firmas antes de la tarde del 24 de noviembre de 2005. Una vez que se haga público el texto ministerial de la OMC, organizaremos una

conferencia de prensa en Ginebra. Si han firmado la declaración, podrían desear también enviar una copia a sus ministerios de comercio, trabajo y agricultura y a sus parlamentarios, así como a los medios de comunicación locales. En Hong Kong, la ISP celebrará una conferencia de prensa conjunta con personas de las circunscripciones principales para presentar nuestra postura crítica y la declaración. Además, vamos a recopilar estudios de caso sobre los efectos de la liberalización del comercio en la vida, el empleo y condiciones laborales, para que la gente los utilice en su trabajo con los medios de comunicación.

La ISP y las ONG presentan alternativas a la privatización del agua

La ISP, en colaboración con sus organizaciones afiliadas, ONG y otros grupos, está trabajando para promover alianzas entre los sectores público y privado en el ámbito del agua y el saneamiento. En vista de los constantes y sonados fracasos que ha registrado la gestión privada mercantil, se necesitan nuevas políticas de forma urgente. Si bien el Banco Mundial y los países donantes siguen buscando mecanismos de mercado, la ISP y varias ONG mantienen que es la responsabilidad de los gobiernos ofrecer servicios hídricos y de saneamiento para todos. La ISP promoverá esta postura en el Foro Mundial del Agua que se celebrará en la ciudad de México del 16 al 22 de marzo de 2006. Nos pondremos en contacto con sindicatos que puedan aportar ejemplos concretos de la gestión eficaz del sector público y de la cooperación entre la dirección y los sindicatos.

Schwarzenegger derrotado por los sindicatos

El gobernador de California, Arnold Schwarzenegger, sufrió un revés importante en las elecciones celebradas a principios de noviembre al rechazar los votantes cuatro de las medidas en referéndum sobre las que había apostado su reputación. Los sindicatos lanzaron una campaña agresiva en contra de las propuestas 74, 75, 76 y 77 de Schwarzenegger. Dichas medidas hubieran alargado el periodo de prueba para los docentes, limitado el pago de contribuciones políticas por los sindicatos, conferido mayores poderes presupuestarios al gobernador y retirado a los funcionarios electos la potestad para establecer las circunscripciones electorales.

Gestión de la reestructuración

La Corporación Financiera Internacional (CFI), el organismo crediticio del sector privado que forma parte del Banco Mundial ha elaborado Una nota de orientación sobre la gestión de la reestructuración como parte del proceso de puesta en práctica de las nuevas normas de rendimiento social y medioambiental (consulten el número de octubre de Noticias de la ISP). La nota remplaza el anterior paquete de materiales del Banco Mundial sobre temas laborales en la reforma de las infraestructuras (Toolkit: Labor Issues in Infrastructure Reform) y hace un especial hincapié en la importancia de consultar a los sindicatos, respetar las normas de la OIT y las directrices de la OCDE. Esas habían sido las mejoras propuestas por la CIOSL y los Sindicatos Mundiales al Banco Mundial y a la CFI. Es alentador leer algunas de sus recomendaciones, que incluyen la consulta de los sindicatos y la búsqueda de soluciones alternativas a la reestructuración. Pueden leer el documento en <http://www.ifc.org/enviro>.

Si su sindicato desea enviar comentarios o recomendaciones, escriba a communications@worldpsi.org.

Afiliación sindical en Europa

El Observatorio europeo de relaciones laborales ha publicado un estudio interesante sobre la afiliación sindical en Europa. El estudio examina la situación en 26 países europeos durante el periodo comprendido entre los años 1993 y 2003, analizando el número de miembros, el tamaño relativo de las principales organizaciones, el desglose de los miembros por género, así como los problemas que plantea la evaluación de la afiliación sindical. Consulten www.eiro.eurofound.eu.int/2004/03/update/tn0403105u.html

El mundo del trabajo y el medio ambiente

La primera Asamblea Mundial Sindical sobre el Trabajo y el Medio ambiente se celebrará en la sede del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) en Kenia, del 15 al 17 de enero de 2006. La Asamblea también se conocerá como WILL 2006, ya que durante la conferencia los sindicatos lanzarán la Iniciativa de los trabajadores para un legado duradero. Los

debates y las recomendaciones que emanen de la asamblea englobarán temas como las implicaciones del cambio climático para el mundo del trabajo, la prevención de los riesgos químicos en el lugar de trabajo, la salud laboral, pública y ambiental, las acciones sindicales a favor del acceso y la gestión equitativa y sostenible de los recursos y los servicios, la participación de los sindicatos y los trabajadores/as en la gobernanza ambiental, y la responsabilidad social de las empresas y la rendición de cuentas.

Para mayor información consulten www.will2006.org.

Perfiles de país en materia de desarrollo sostenible

La División de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible ha creado un sitio Web con perfiles de país para los años 2004, 2005 y 2006. Dichos perfiles evalúan los resultados obtenidos por los gobiernos y las empresas en relación con el amianto (asbesto), el clima y la energía, el VIH/SIDA, la salud y la seguridad laboral, los derechos sindicales y la responsabilidad empresarial. Consulte

www.un.org/esa/sustdev/mgroups/tu_cprofiles

Los perfiles serán utilizados como material de referencia durante la reunión de la Asamblea Mundial Sindical sobre el Trabajo y el Medio Ambiente (ver más arriba).

Reflexión del día

La pérdida de recursos humanos debida a la migración está erosionando la capacidad de los sistemas de salud de los países en desarrollo. África pierde doblemente en esta ecuación. En el Reino Unido, uno de cada 150 niños muere antes de alcanzar la edad de cinco años. Este país ahorra 117 millones de dólares en costos de capacitación contratando a médicos de Ghana, donde uno de cada 10 niños muere antes de cumplir los cinco años. Ghana también pierde los 63 millones de dólares que invirtió en la formación de sus profesionales sanitarios. El promedio de gasto sanitario per cápita en el Reino Unido es 1.668 dólares, mientras que el de Ghana es 11 dólares.

Si ya no desean recibir las Noticias Internacionales de la ISP por correo electrónico, sírvanse responder con la palabra **unsubscribe** en su mensaje.
